



 Florian Tanguy - ferme familiale



Florian Tanguy



140 hectares



amélioration de la gestion des prairies

UN ÉCHANGE PARCELLAIRE POUR MAINTENIR UN SYSTÈME HERBAGER MALGRÉ UN AGRANDISSEMENT DU TROUPEAU

En s'installant sur la ferme familiale en 2018, Florian a pour objectif de maintenir le système pâturant établi par ses parents tout en augmentant la taille du troupeau de 40% (80 vaches laitières aujourd'hui). En effet, le système à 40-45 ares de pâture par vache laitière correspond à leurs objectifs: 7200 litres de lait vendus par vache, un coût alimentaire maîtrisé à moins de 70€/1000L et une fermeture du silo de maïs ensilage pendant plusieurs mois.

La surface accessible étant limitée autour du site de traite, Florian et son père s'orientent vers une salle de traite mobile pour exploiter au pâturage deux sites plus éloignés. En 2020, une discussion s'engage avec leurs voisins et ils ont l'opportunité de faire un échange parcellaire. Au total, 11ha ont été échangés et Florian et son père ont récupéré 7ha directement accessibles aux vaches laitières.

Cette opportunité leur a ainsi permis d'arrêter de déplacer la salle de traite qui avait montré ses limites en termes de pénibilité et de temps de travail (lavage et déplacement du lait notamment).

Aujourd'hui ils peuvent investir sereinement dans un bâtiment pour les vaches laitières et une salle de traite fixe pour améliorer encore leur confort de travail, tout en continuant à faire pâturer le troupeau. Le conseil de Florian: ne pas hésiter à discuter avec ses voisins, le renouvellement des exploitants est une opportunité à saisir pour faire bouger les lignes et revoir l'organisation du parcellaire.

Interview d'éleveur

<https://www.youtube.com/watch?v=tX6H8EYEtoc>



Crédit photo : photos générées à partir d'un interview d'éleveur - Institut de L'Élevage - Idele